

Las suscripciones en por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 13 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

LA minoría republicana Y EL GOBIERNO

La sesión de ayer del Congreso, y las manifestaciones hechas después que aquélla terminó por el Sr. Salmerón y sus compañeros de minoría, demuestran que los republicanos están dispuestos a llevar al último extremo su oposición a que prospere el propósito del Gobierno en la cuestión de los suplicatorios.

Al mismo tiempo, el Sr. Maura ha reiterado que está resuelto a tener abiertas las Cortes todo el tiempo que sea necesario para que los suplicatorios cuyos dictámenes están sobre la mesa sean discutidos, de modo que nos encontremos con que la batalla empeñada en el Congreso ha tomado unas proporciones y su resultado tendrá una trascendencia, que presta a estas últimas sesiones interés mayor del que han revestido todas las celebradas en el actual período.

¡Lástima grande que la minoría republicana no haya encontrado hasta ahora asunto alguno de los que afectan bastante más al interés nacional que todos los suplicatorios juntos, en que desplegar el celo y el interés que muestra ahora por lo que directamente se refiere a algunos de sus individuos! Pero, ni en la discusión del presupuesto, en que, salvo algunos discursos del Sr. Azcárate, hizo bien triste figura, ni en la de las demás leyes aprobadas recientemente, su intervención ha merecido extenso comentario, ni aun de la prensa del partido; esto, sin hablar de su absoluto silencio, gran colaborador del abandono del Gobierno, en la vital cuestión del cambio internacional.

En tales condiciones, reciente la escaramuza valenciana con el señor Soriano, en la que el Sr. Azcárate, oficiando de ministro de la Gobernación, hizo innecesaria la intervención del Sr. Maura en el debate, llega en situación de visible quebranto a la pelea, y de ahí las dudas y hasta las extrañas interpretaciones que se dan por algunos a la actitud agresiva adoptada ahora por el Gobierno.

Por lo que a éste se refiere, es evidente que cuantos deseen ir restando de nuestras costumbres políticas vicios y corrupciones, mantenidos sólo por el egoísmo y la comodidad de los partidos, estarán de acuerdo con la teoría ayer expuesta por el Sr. Maura, es, a saber, que debe desaparecer el sistema de que los suplicatorios queden sin dictaminar ni discutir, dando a la iniciativa parlamentaria un sentido y un alcance que en modo alguno autorizan la letra ni el espíritu del precepto constitucional.

Mas por lo mismo que estamos conformes con esta doctrina, respecto a cuya aplicación dimos nuestra opinión ayer, no podemos menos de censurar que habiendo suplicatorios de fecha anterior a los dictaminados continúan durmiendo en el seno de las respectivas comisiones, con lo cual se da apariencias de persecución injustificada a la precedencia que ayer no pudo explicar el Sr. Maura, concedida a los siete dictámenes que hay sobre la mesa.

Este es el punto débil de la situación del Gobierno, con el cual opina la mayoría de las personas imparciales, que hay en efecto que acabar con el sistema de que los suplicatorios no se discutan; pero, naturalmente, en la inteligencia de que a todos se ha de aplicar sin distinción este criterio, empezando, como debe ser, por los de fecha más antigua. Si no hay dictamen, medios tiene el Gobierno de hacer que lo haya en seguida, y de este modo podrá acudir al debate sin la tacha de parcialidad que su resolución actual justifica.

No se nos oculta que al punto a que han llegado las cosas, no podría retroceder sin grave mengua para su

prestigio. Pero la manera de conservarlo, no es con el abuso de la fuerza, sino manteniéndose libre de toda sospecha que pueda indicar móviles secundarios en lo que se presenta como medida de buen gobierno.

La guerra

Noticias de un combate

París 7.—Desde San Petersburgo transmiten un despacho que desde Rachtchao remite el corresponsal del *Berliner Viedomosti*.

En dicho despacho, fechado el 6, se manifiesta que el 5 tuvo lugar un combate encarnizado, en el cual el cuerpo mandado por el general Samsonof se distinguió por su audaz y valeroso ataque, que obligó al enemigo a batirse en retirada hacia Semítchen. Los cosacos destruyeron un puesto avanzado japonés, y una batería de cosacos de la Transbaikalia causó grandes estragos en las filas enemigas; pero al fin los rusos tuvieron que repliegarse ante la aproximación de importantes refuerzos japoneses.

El generalísimo japonés

Tokio 7.—En medio de entusiasmas manifestaciones partió ayer de esta capital para el teatro de la guerra el mariscal Oyama, comandante en jefe de los ejércitos que operan en la Manchuria.

Acompaña al veterano y entendido general numeroso Estado Mayor.

Voladura de un crucero japonés

Tokio 7.—El martes último y en la bahía de Taihewan, el crucero japonés parcialmente protegido *Kaimon*, chocó contra una mina, yéndose a pique inmediatamente.

MARRUECOS

Los barcos yanquis.—El *Menebhi*.—Secuestro evitado.

Tánger 7.—Han zarpado hoy con destino a Trieste los buques norte-americanos *Olympia*, *Cleveland*, *Baltimore* y *Mayflower*.

El tribunal de policía ha impuesto una multa por haber intentado introducir de contrabando cápsulas de revólver, a los moros Allah ben Abdulish y Mohamed Abdullek.

Ha llegado el *Menebhi*, recibiendo una guardia de honor.

Interrogado por los periodistas, ha dicho que se hallaba encantado de la recepción que había tenido en Francia.

Oree que partirá pronto para Fez, via Larache.

De Tetuán escriben que una partida de moros estaba dispuesta a secuestrar a los misioneros españoles. Días aviso a éstos por medio del cónsul, y se abstuvieron, por precaución, de salir de pascos.

LOS SUPLICATORIOS

Anoche se reunieron en casa del Sr. Salmerón varios diputados republicanos, acordándose telegrafiar a los 17 diputados de la minoría que se encuentran ausentes, para que vongan enseguida a Madrid.

Los Sres. Blasco Ibáñez y Soriano han anunciado ya que vendrán inmediatamente. Los republicanos presentaron ayer 24 enmiendas al dictamen sobre el suplicatorio del Sr. Blasco Ibáñez, y como parece que el Sr. Romero Robledo no las admite, han decidido presentar proposiciones incidentales.

Algunos periódicos acoegen el rumor de que el Gobierno tiene el propósito de llegar a la sesión permanente, si los republicanos impiden con proposiciones incidentales que se discutan los suplicatorios.

Los ánimos continúan exaltadísimos.

El Sr. Romero Robledo, hablando anoche ante varios de sus amigos, se expresaba en los siguientes términos:

«Nada he de decir acerca de la oportunidad o inoportunidad de poner a discusión los suplicatorios; pero sí tengo que afirmar que si el Sr. Maura ha planteado esa cuestión, no tiene más recurso que sacarlos adelante, porque lo contrario significaría un fracaso en la política que parece que se propone ahora iniciar.

De todos modos, yo soy el pararrayos al cual va a parar toda la electricidad.

Si la sesión de mañana siguiera con derroteros iguales a la de hoy, tendría que emplear medios enérgicos; entre otras cosas, porque yo no puedo consentir que se arroje la autoridad de la presidencia.

El *Pais*, entre otras cosas, dice que todos los días pasará lista a los diputados republicanos, para que se sepa los que dejan de asistir al Congreso, y excita al Sr. Labra a asistir, secundando la campaña de los diputados, haga obstrucción en el Senado, pidiendo que se cuente el número.

El Sr. Nocedal, comentando el resultado de la sesión de ayer ante varios amigos, decía:

«Yo, señores, creo que todo esto es una combinación de Maura y Salmerón.

El jefe de la Unión republicana ha convenido a Maura para que le libre de Soriano, de Blasco Ibáñez y de Lerroux.

Y Maura, para complacerle, ha ideado eso de los suplicatorios.»

SAN SEBASTIÁN

Fiestas

San Sebastián 7.—El día de San Fermín ha sido celebrado por la colonia navarra, muy numerosa e importante aquí, con variados y alegres festejos.

Al medio día hubo concierto en el Boulevard, y por la tarde fiesta popular en la Plaza de Toros.

De día en día aumenta considerablemente el número de forasteros.

Ultimáase los preparativos para las fiestas

anunciadas, que empezarán el día 15 con un gran concierto y festival en el Casino. Seguirá a esto la inauguración de la Exposición provincial de la industria, que se verificará el día 17.

EL TEATRO EN BARCELONA

LA ESTIRPE DE JUPITER, comedia en cuatro actos de D. Manuel Linares Rivas Astray.

Barcelona 7.—Con el teatro lleno y brillante se ha estrenado la comedia en cuatro actos, de D. Manuel Linares Rivas, titulada *La estirpe de Júpiter*, en la función que a beneficio de D. Fernando Díaz de Mendoza se verifica en Noya.

El primer acto ha parecido de magistral exposición. Fernando Mendoza ha estado admirable; también Patanca ha hecho un buen trabajo, mereciendo mención especial María Guerrero en primera línea con Nieves Suárez. Los demás actores bien.

El autor fué llamado al palco cénico. Se celebraron mucho los chistes de buen gusto, la orficia de los Gobiernos españoles, con alusiones de actualidad al abandono de nuestros monumentos artísticos.

Hay también mordaces alusiones a los orficios literarios y de arte.

El acto segundo resuó to animadísimo hasta el momento final que decae algo y parece un poco frío.

No obstante, gustó también mucho, acogido el público con franco regocijo los atrevimientos del autor, que sabe salvar la crudeza de la intención con lo exquisito de la forma literaria.

En este acto demuestra perfectamente aquel conocimiento y su dominio de los recursos teatrales.

Las llamadas a Linares Rivas se repitieron al final.

El tercer acto es superior al segundo.

En una hermosa escena, María Guerrero desplegó sus grandes facultades de artista, acompañada de Mendoza, obteniendo ambos un triunfo inmenso.

Al caer el telón, volvieron a ser llamados al proscenio el autor y los intérpretes.

El éxito del acto cuarto completó el de la obra.

El Sr. Linares ha sido llamado a la conclusión nueva voces entre generales y entusiastas aplausos.

El desenlace de la comedia es muy interesante.

María Guerrero, Fernando Mendoza y Nieves Suárez, han contribuido con su maravillosa labor artística al gran éxito de *La estirpe de Júpiter*. Palanca los ha secundado admirablemente, mereciendo asimismo elogios los demás actores.

La mise en scene ha sido, como de costumbre, espléndida.

La estirpe de Júpiter es la obra que el señor Linares Astray presentó al concurso de *El Liberal*, y que tuvo que retirarse por las malicias insinuaciones de otros concurrentes que decían que había sido quebrantado el incógnito y el premio estaba concedido de antemano al autor de *El abuelo*.

EL PAN

El gramio de fabricantes de pan ha acordado subir 5 céntimos el precio de las piezas de 800 gramos.

Las demás clases de pan continuarán con los mismos precios que actualmente.

En la Cámara francesa

París 7.—Órdenes de los diputados.

A pesar de la oposición del ministro de la Guerra, general André, se aprueba por 352 votos contra 183 una proposición del señor Bretón reduciendo desde ahora a quince días el período de ejercicios de los reservistas y suprimiendo este período para los territoriales.

El Sr. Contant, socialista, propone que se prohíba a los soldados el uso de armas fuera de los actos del servicio.

El ministro de la Guerra se opone a la proposición y plantea la cuestión de confianza.

La proposición de Contant es desechada por 478 votos contra 27.—*Fabra*.

Material de guerra

Procedente de Puerto Rico ha fundeado en Oádiz el vapor de la Compañía Trasatlántica *Manuel Cato*, el cual ha conducido a España el material de artillería que quedó en dicha plaza a la repatriación del ejército español.

Vienen en total unas 10 piezas y bastantes municiones, que se calcula arrojan unas 800 toneladas, valorado todo en unos 10 millones de pesetas.

En el mismo buque ha regresado la comisión militar que fué a la isla para hacerse cargo del material.

La recandación del Tesoro

En la *Gaceta* de hoy aparece por primera vez la nota de los ingresos obtenidos durante el mes anterior.

Contiene mayor número de datos que las que se facilitan oficialmente a la prensa.

Estas no serán facilitadas en lo sucesivo.

Independientemente de estas notas con el resultado de la recandación, seguirán publicándose por la Intervención general los resúmenes de los ingresos y pagos líquidos en cada mes.

Accidentes ferroviarios

Descarrilamiento.—Dos heridos

Valladolid 7.—El tren núm. 24, procedente de Irún, y que arrastraba 18 vagones, ha descarrilado cerca de Cabezón.

El siniestro ha ocurrido en la nueva vía, inaugurada el día 1.º del actual.

El tren llevaba dos máquinas, y solamente descarriló la segunda con nueve unidades, de las 23 que formaban el convoy. La otra se utilizó para avisar a Valladolid lo ocurrido, trasladando los dos únicos heridos, que son el conductor del tren, apellidado Gayo, y el guardafreno Pablo Jiménez. Ambos iban en el furgón de cola, que no descarriló, y sufrieron leves heridas en la cabeza, que les fueron curadas en Valladolid, en el botiquín de la estación.

El tren descarrilado tiene su llegada a Valladolid a las nueve y media de la mañana. Hoy trafa retraso.

El siniestro ocurrió a las nueve y cuarenta y cinco, en el kilómetro 257, distante unos siete kilómetros de Valladolid y medio del puente de Cabezón.

Diez minutos antes de ocurrir el siniestro, pasó por la misma vía el sudexpreso, procedente de Francia, con una velocidad de 80 kilómetros por hora.

Un tren de auxilio recogió los viajeros, equipajes y algunas mercancías, y los trajo a Valladolid. Estos aseguran que el suceso fué muy súbito, y que no se explican cómo no ha habido más víctimas.

A las nueve de la noche ha quedado expedida la vía general del Norte, efectuándose el cruce del correo de Irún con el mixto número 21 en la estación de Cabezón.

Choque

Valladolid 7.—En la línea de Ariza, entre las estaciones de Laguna del Duero y Tudela del Duero, ha ocurrido un choque entre un tron y un vagón que se desprendió del muelle.

No hay detalles de este suceso.

Incendio en una estación.—Explosión

Tudela 7.—A las dos de la madrugada de hoy estalló un incendio en el muelle cubierto de la estación férrea.

Al empezar el fuego acudió el guarda del mismo y todo el personal, logrando salvar algunas partidas de vino y recoger de un vagón que había próximo al muelle una caja de pólvora.

A las tres acudieron las autoridades, la Guardia civil y muchos vecinos, ayudando éstos a retirar las mercancías.

A las cuatro, a causa de una formidable explosión que produjo al inflamarse un bidón de gasolina, se desplomó la techumbre, y dicho vagón, cual terrible proyectil, fué a caer a 50 metros de distancia.

No ha habido desgracias personales. Las mercancías son enormes para la Compañía y los particulares que no habían facturado las mercancías.

Ha ingresado en el cárcel el guarda del muelle y se ha suspendido el tráfico de mercancías de pequeña velocidad.

DE BARCELONA

Mendicidad.—Los regionalistas.—Intento de asalto a un santuario.—Exposiciones.

Barcelona 7.—Las autoridades se muestran preocupadas ante la afluencia de mendigos forasteros.

Se dice que el gobernador de Valencia ha expulsado a los mendigos de aquella capital.

De un buque que ha llegado hoy, al anochecer, ha desembarcado nueva remesa.

El Centro Autonomista Catalán de San Gervasio ha resuelto separarse de la Liga regionalista.

Dicen de Lérida que unos ladrones trataron de asaltar el santuario de Refel, logrando encerrar al ermitaño; pero la hermana de éste tocó la campana a rebato y encendió una hoguera, y los asaltantes huyeron.

El Gobierno ha concedido franquicias arancelarias a los productos destinados a la Exposición minera.

Las Compañías de ferrocarriles conceden también una rebaja del 50 por 100 en los transportes.

La Exposición de Industrias locales de Tarrasa permanecerá abierta hasta fines del mes corriente.

DE PROVINCIAS

Explosión de pólvora en Villafeliche.

Zaragoza 6.—En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama, firmado por el jefe de la Guardia civil de Fuentes de Jiloca:

«Acaban de hacer explosión varios molinos de pólvora. Hay un muerto y dos heridos gravísimos. Otro hombre ha desaparecido. Continúan los incendios. Quedo en dicho sitio prestando auxilios.»

El parte no consignaba el pueblo donde ha ocurrido la explosión, aunque es muy presumible que sea Villafeliche, por hallarse este lugar dedicado desde larga fecha a la fabricación de pólvora.

La empresa central explotó recientemente buen número de molinos, y desde allí envían a la Sociedad de Explosivos 500 toneladas de salitre.

No es esta la primera vez que en Villafeliche han volado polvorinas y molinos de pólvora; pero no recordamos catástrofe semejante.

Motín por cédulas

Zaragoza 7.—En Moyuela se amotinó el vecindario, protestando del cobro de las cédulas personales correspondientes al año de 1903.

Ante la amenazadora actitud de los amotinados, las autoridades suspendieron el cobro, aplazándolo para el día 15, en cuya fecha se hallará concentrada la Guardia civil en aquel pueblo con fuerza suficiente para sostener el orden.

Incendio en un Sanatorio

Bilbao 6.—A las once y media de la noche se declaró un incendio en el Sanatorio de San José, a cargo de las Hermanas de la Caridad y dirigido por el doctor Arellano, quemándose uno de los camarotes.

En los primeros momentos la alarma fué muy grande, pero el fuego quedó prontamente extinguido.

Un tiburón

Coruña 7.—Días pasados se presentó en esta ría un enorme tiburón, que vino siguiendo al bergantín *Dieguito* desde la costa de Portugal.

La presencia del tiburón en las aguas de esta ría ha ahuyentado a la sardina, que abundaba en gran cantidad, causando gran perjuicio a los pescadores, que están saliendo al mar y regresan sin lograr recoger pesca alguna.

Las fiestas de San Fermín

Pamplona 7.—Numeroso público ha acudido a las fiestas de la víspera del santo patrono de Pamplona.

A última hora de la tarde se ha inaugurado en el palacio de la Diputación provincial

la gran *kermesse* a beneficio de la casa benéfica de las Hermanitas de los Pobres.

En la gran plaza de la Constitución acaba de quemarse una numerosa colección de fuegos artificiales, presenciándolos una multitud inmensa.

Los trenes llegan atestado de viajeros; entre éstos han venido el marqués de Pidal, sus hijos y M. Henri Sutz, eminente compositor francés que viene a oír una obra suya que cantará el orfeón pamplonés en los conciertos próximos.

Siguiendo tradicional costumbre, esta madrugada, tres músicas militares, las gaitas, y las dulzinas del país anunciaron al vecindario, por medio de alegres dianas, el comienzo de las fiestas en honor del santo patrono de Pamplona.

A continuación se ha celebrado el encierro, recorriendo las calles de la población los toros que han de lidiarse esta tarde.

Después se verificó con gran suntuosidad la procesión de San Fermín, a la que han asistido el Ayuntamiento en corporación, con maceros; los gremios, con estándares; el clero parroquial, cabildo catedral y el Obispo, presidiendo el gobernador. Las calles del tránsito estaban lujosamente adornadas.

Desgracia.—Calor

Bilbao 7.—En los talleres de calderería de la fábrica de Altos Hornos, la escoba de una locomotora atropelló al fogonero Avellino Vega en el momento de cambiar éste una de las agujas de la vía.

El desdichado fogonero quedó muerto en el acto.

Es horrible el calor que se siente en esta villa.

Hoy ha marcado el termómetro 43 grados y ocho décimas al sol y 36 a la sombra.

Reforma del Código militar

Nos escriben de París:

«La comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de reforma del Código militar, ha sido informada encaminado a la supresión de los Consejos de guerra, entrega a la jurisdicción ordinaria del conocimiento de delitos y crímenes disciplinarios e instituciones de Consejos de disciplina para las infracciones militares.»—*Fabra*.

Frases irrespetuosas

El duque de la Torre, diputado por Jaén, llamó la atención del ministro de Gracia y Justicia días pasados en el Congreso, respecto a ciertas frases irrespetuosas pronunciadas por un cura de Bailén durante la visita de S. M. el Rey a la iglesia del Sagrado de Jaén cuando su excursión por Andalucía.

El Sr. García Fernández, economo de Bailén, afirma en un comunicado que han insertado los periódicos, que en efecto hubo un sacerdote que se atrevió, aunque en voz baja, a proferir ciertos conceptos propios de anarquistas, no de hombres de orden y menos de los que vienen traje talar.

El Sr. Sánchez de Toes debe esclarecer lo ocurrido, poniendo el debido correctivo si son exactos los informes de referencia.

LOBOS RABIOSOS

Los pueblos de la Cabrera, comarca de la provincia de León, limitrofe con las de Orense y Zamora, se hallan consternados ante la aparición de varios lobos rabiosos.

Una de estas fieras acometió hace pocos días a una joven pastora, dejándola horriblemente destrozada. El mismo animal hirió aquel día a un hombre, y pudo ser muerto en el siguiente por circunstancias verdaderamente trágicas.

Caminaba por uno de los senderos que cruzan aquellas asperas montañas, cubiertas de espesos bosques, un joven de veintitrés años de edad. Rendido por el calor y la fatiga se sentó a descansar en el borde del camino, cuando de pronto se vio acometido por un lobo furioso, que le causó terribles mordeduras en la cabeza y cara.

A los desesperados gritos que lanzó la víctima, acudieron dos personas que por casualidad, y no a larga distancia, seguían el mismo camino: un hombre de edad madura y un joven, casi un niño, pues apenas cuenta dieciocho años. Arrojo el hombre algunas piedras sobre la fiera, y ésta, abandonando su presa, se lanzó sobre él; pero en aquel instante su joven compañero se interpuso y recibió con su brazo izquierdo la acometida del animal, que en él hizo presa, en tanto que de la derecha, armada de una pequeña navaja, daba de puñaladas a la fiera, hasta que ésta quedó muerta a sus pies.

Esta es la legendaria forma de dar muerte a los animales feroces de nuestras montañas.

El que realizó la hazaña con tan arrojado valor y serenidad, se llama Joaquín Cotado y es natural de Ojollo, en la Cabrera.

REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Morales y Políticas

Esta Corporación ha convocado los siguientes concursos:

Ordinario de la Academia, con el tema «Objetos que se oponen en España al desarrollo de las iniciativas individuales y sociales».

Octavo especial, sobre «Derecho consuetudinario y economía popular».

Y séptimo del premio del conde de Toreno, en el cual figura el tema «Exámen crítico de los impuestos interiores sobre el consumo en las principales naciones de Europa y América.»—*Reformas aplicables a España que se aducen de este estudio»*.

Los dos primeros de estos certámenes son para el año 1905, y en cada uno de ellos se ofrece un premio de 2.500 pesetas, medallas de plata, diplomas y la impresión de la obra, y en el último, correspondiente al bienio de 1904 a 1906, el premio es de 4.000 pesetas.

En las oficinas de la Academia, plaza de la Villa, núm. 2, se facilitan gratis los programas de dichos concursos a quien los reclama de palabra ó por escrito.

NOTICIAS

Riña

En la calle de Peña de Francia riñeron anoche por cuestiones de vecindad dos hombres y una mujer.

Eta y uno de los varones resultaron con heridas leves.

El otro sujeto salió de la refriega con lesiones graves.

El distinguido periodista D. Carlos González se ha separado de la redacción de la Agencia Fabra.

Veraneo

Han salido: para Fuentesrabas, la señora marquesa de Martínez Campos; para Santander, D. Antonio Borregón; para Benavente, D. José Rodríguez; para Lequeitio, don Castor Ibáñez de Aldecoa; para Villena, don Emilio J. Serra; para Ciudad Rodrigo, el señor conde de Montaroz; para Villafranca (Guipúzcoa), el señor marqués de Valmediño; para San Sebastián, la señora marquesa de Squitche; para Gijón, D. Félix Herrero, y para Avila, D. Juan de Dios Astudillo.

Hospital sin agua

Ayer por la mañana los vecinos de las casas inmediatas al hospital Provincial vieron sorprendidos ante un espectáculo para ellos nuevo. Era éste un largo cordón de mozos y enfermeros del benéfico establecimiento que, provistos de una cuba ó un cántaro, ocupábanse en llevar agua al hospital.

El hospital Provincial, á pesar de estar dotado de agua de Lozoya y de los viajes antiguos, amaneció ayer sin este indispensable elemento de vida.

El director dispuso que para lo más urgente se utilizara el agua de los depósitos; pero como ésta era escasa para atender á las imprescindibles necesidades del hospital, ordenó que se trajera de las fuentes más cercanas.

La falta de agua ocasionó bastantes perjuicios á los enfermos.

Los baños hubo que suprimirlos para no dejar desatendidas la limpieza, la higiene y la alimentación.

Los del «fall»

Por la pareja de Sagridad que estaba anoche de servicio en la plaza de Santo Domingo, fueron detenidos dos individuos, llamados Zilio Pérez Fernández y Rafael Rodríguez, que se habían fingido en unión de otro que huyó—agentes de vigilancia.

Dichos sujetos detuvieron en la calle Ancha, esquina á la de la Flor, á una joven modista que salía del obrador y se dirigió á su casa, y á un antiguo amigo de su familia que la iba acompañando.

Los falsos policías les amenazaron con llevarlos á la delegación porque sí, y el acompañante avisó á un sereno, dándole cuenta de sus sospechas.

Uno de los del «fall» había maltratado de obra á la muchacha, porque se negaba á seguirlo.

El sereno tocó el pito de alarma al ver que huían los policistas, que, á las tres de esta madrugada ingresaron en los calabozos del Juzgado de guardia.

El señor Presidente: Por concesión para que pudieran discutirse las iba á leer ahora, pues á segunda hora podrían leerse, pero no discutirse.

El Sr. Salmerón: No me parece prudente anticipar el debate de los suplicatorios, pues á tanto conduciría lo que la Mesa quiere. Además, es conveniente no excitar pasiones, y sería muy conveniente que S. S. no juzgara hechos ni cosas.

El señor Presidente accede á que se lean después, y se pasa á la sección de preguntas, perdiendo la Cámara gran parte de su animación.

Sobre asuntos de escaso interés general formulan algunas preguntas los Sres. Ortega, Pacheco, Ordóñez, Muro, Requejo, Nocedal y Contreras, á los que contestan los ministros de Gobernación é Instrucción pública.

ORDEN DEL DÍA

Suplicatorio para procesar al señor Blasco Ibáñez.

Vuelve la Cámara á animarse y ocupa nuevamente la presidencia el Sr. Romero Robledo, que fué sustituido por el Sr. Aparicio durante el tiempo de preguntas.

El Sr. Burrell continúa su discurso, sosteniendo que no le guía animación contra el Gobierno, pero que lo que desea es no convertir en políticos asuntos de esta importancia, y por eso yo deseaba que se puntualizara un orden de discusión en los suplicatorios, bien fuera por la antigüedad en que fueron solicitados ó por la importancia del delito.

La costumbre en muchos casos viene á ser, y aquí ha venido siendo práctica constante, no conceder suplicatorios por delitos políticos. ¿Es que el Sr. Maura se va á apartar de ese camino?

Pues para que no se esboque á pasión política debió S. S. poner á discusión con un orden determinado todos los pendientes, bien fueran de monárquicos ó de republicanos, porque los hay para individuos de todos los partidos. Esto mismo es lo que se ha hecho en Francia, y á este propósito cita lo ocurrido con Rochefort.

No están los tiempos, Sr. Maura, para hacer revoluciones á medias, y el camino que emprende S. S. es muy peligroso.

Protesta de que se crea por alguien que le guía animación al Gobierno.

El Sr. Maura: Está S. S. equivocado en cuanto al móvil y sentido que inspira mi conducta en este asunto, pues yo no he dicho que tenga carácter político, sino que la política de España necesita no continuar de esta manera.

Durante los treinta y un años anteriores á la Revolución del 68 se pidieron á las Cortes 38 suplicatorios, de los cuales se concedieron siete. Desde entonces á la Restauración el 91 se presentaron 55. A las Cortes actuales, que están en la primera legislatura, se han presentado 200 suplicatorios.

Antes esos suplicatorios solían ser uno ó todo lo más dos por cada diputado, y ahora hay alguno que tiene 40 y hasta 54. ¿Era posible que las cosas siguieran así?

Transportémonos á una Monarquía ideal donde tuvieran salvo conducto para cometer delitos todos los allegados á ella, ¿qué dirían los señores de la minoría republicana y el Sr. Burrell de semejante régimen de vilitez? (Aplausos en la mayoría.)

¿Cómo se ha de sospechar que los Gobiernos españoles sean enemigos de la inmunidad parlamentaria, cuando tantos y tantos suplicatorios se han denegado?

Pero se trata ahora de una degeneración que es preciso corregir, en virtud de la cual algunos privilegiados pueden realizar cuanto quieren burlando las leyes. Yo lo que me propongo es que nos acerquemos todo lo más posible á que las leyes rijan.

Algunos han dicho que para elegir los suplicatorios hemos tenido una sinistra preferencia, puesto que á más de los presentados hay otros muchos. En los que están dictaminados de Cortes anteriores hay algunos que ya no pertenecen al Congreso y otros que ya han muerto, quedando de ellos sólo otros de diputados republicanos, y la consecuencia hubiera sido la misma que ahora.

¿Por qué no he elegido los de Cortes anteriores? Porque no se dijera que quería desautorizar á aquellas que inclinándose á la clemencia no dictaminaron.

¿Es esto caprichoso? ¿Es ser agresivo? ¿Es ser maligno? Yo no lo entiendo así, y menos aún cuando esos suplicatorios se pidieron no siendo yo poder y no sabía siquiera á quién se referían.

Poco me importa el aspecto personal de ello, pues todos estos disgustos no son otra cosa que una de tantas asperezas que encuentra todo Gobierno en su camino para el cumplimiento de su deber. (Aplausos en la mayoría.)

El Sr. Burrell al rectificar, cree que para que el Gobierno pudiera con más autoridad ocuparse de un asunto como éste, se debió haber nombrado una comisión especial que señalara el orden de la discusión.

El Sr. Maura: El gobierno es parte más integrante del Parlamento, puesto que representa la mayoría. Yo soy tan culpable como los demás de lo que ha venido pasando en épocas anteriores respecto á leonidad en la cuestión de suplicatorios, pero es preciso que nos emendemos y eso es lo que yo me propongo.

Hay ya una comisión nombrada en 8 de Noviembre, y no es pequeño adelanto que en una relajación de criterio y en una leonidad como la que venía ejerciéndose, haya algunos dictámenes concediendo suplicatorios.

El Sr. Nougues: Dios el jefe del Gobierno que él no tenía mala intención; pero resulta que los suplicatorios que se ponen á debate afectan á los tres diputados republicanos que figuran como los más importantes agitadores de la opinión pública.

Respecto á que haya muchos suplicatorios, depende exclusivamente del criterio del fiscal de S. M. y es consecuencia de la última circular del fiscal.

Dos tiene por esto el Sr. Salmerón y tres yo.

El Sr. Maura: Eso demuestra que no pretendemos ir contra él.

El Sr. Nougues: Mi argumento es para el número, porque por un mismo artículo hay diputado que tiene siete ó ocho suplicatorios y es muy fácil así tener hasta 50.

Alude á los jefes de las minorías. (El Sr. Llorens pide la palabra.) Recuerda que el Sr. Nocedal tiene pendiente un suplicatorio y está condenado por injuria, y á pesar de abominar tanto del régimen parlamentario, se aprovecha de él para no ir á la cárcel ó al destierro.

El Sr. Nocedal: ¿Ha concluido S. S. la alusión que me dirigea?

El Sr. Nougues: Sí, señor. Puede S. S. retirarse. (Risas. El Sr. Nocedal abandona el salón.)

Otra el hecho de que no se haya dictaminado en el suplicatorio del Sr. Lombardero, á pesar de que es un caso igual al suyo.

Protestando decir que no ha habido pasión en lo que se refiere á suplicatorios, y sin embargo, en la comisión que en ellos ha dictaminado no nos habéis concedido ni un puesto, á pesar de que en otras los tenemos. Se extiende en diversas consideraciones, que demuestran claramente su intención de

ganar tiempo haciendo obstrucción á la proposición de «no há lugar á deliberar».

El señor Presidente le hace notar que da excesiva latitud á su rectificación.

El Sr. Nougues: Estoy en el uso de mi derecho.

El señor Presidente: No, en el abuso, por la tolerancia de la Mesa.

El Sr. Nougues vuelve á aludir al señor Nocedal, que ha vuelto al salón, y éste pide la palabra.

Muchos diputados, convencidos de lo que desea hacer el Sr. Nougues, van abandonando los escaños por no tener interés el debate.

Se pretende perseguir á tres compañeros míos—dice el Sr. Nougues,—queriendo para terminar con la disidencia que en Valencia hay entre los Sres. Blasco Ibáñez y Soriano llevarlos á presidio. (Rumores.) Se persigue también al Sr. Lerroux...

(El Sr. Lerroux pide la palabra.)

Dice al Sr. Maura que por venganza tal vez creará la gente que trae aquí el suplicatorio de Blasco Ibáñez.

Se concede la palabra al Sr. Maura y el Presidente dice que se va á preguntar á la Cámara si se prorroga la sesión por menos de dos horas.

(Los republicanos: ¡No, no!)

El señor Presidente: Bueno; hasta que acabe el Sr. Maura.

(Los republicanos: ¡Eso sí!)

El Sr. Maura: No hay necesidad de usar herramientas oxidadas.

Es cuanto á orden en la discusión de los suplicatorios, dice que cualquiera que prevalezca causaría molestia á los interesados.

Además si se siguiera esa conducta á que apela la minoría, no se iba á acabar nunca. Lo más curioso es que se llama republicana liberal y democrática. Republicana será, pero lo demás no.

Varios republicanos: ¡Lo será S. S.!

El Sr. Maura: ¡Ya lo creo, soy un liberal de los últimos que quedan!

En la cuestión de los suplicatorios se ha llegado á un desenredo terrible, y no creo que nadie se atreva á sostener el statu quo. Si hay alguno, que se levante á poner aquí su firma.

El Sr. Lerroux: Yo, porque no se hace buen uso de la Constitución.

El Sr. Maura: Es que alguien puede aprobar toda clase de recursos que puedan buscarse para burlar las leyes.

El Sr. Nougues: ¿Eso produce minutos crecidos?

El Sr. Maura: ¿Ha pagado muchos S. S.?

El Sr. Nougues: Las he pagado y las he cobrado.

El Sr. Maura: Dijo á S. S. la responsabilidad de ello y del buen gusto que demuestra.

Lo que desea, sin duda, S. S. es que continúe el antiguo derecho de asilo; pero convirtiéndolo ahora en un asilo portátil, como los coches de punto. (Risas.)

Sostiene después la teoría de que él no distingue en la clase de delitos, sino que estima como tales todos los actos ó omisiones que van bajo la acción del Código penal.

Termina diciendo que por su parte no hay inconveniente en que no se discuta y se borre todo lo pasado, siempre que tuviera la seguridad de que hubiera un acuerdo de la Cámara adicionando al reglamento un artículo en el que se prevenga que aquellos suplicatorios sobre los que no se hubiera resuelto en un corto plazo de tiempo, ocho ó quince días, se entendieran concedidos. (Extrañeza y movimiento en parte de la Cámara. La mayoría aplaude.)

Se levanta la sesión á las siete y cinco.

SUCESOS

Porteros ariscos

A causa de la obisografía vecinal regañó esta madrugada Juan Echevarría Alonso, inquilino de la casa núm. 7 de la calle de Peña de Francia, con los porteros de la misma Vicente Lozano Peña y Gumersinda Eji-dolMartín.

De las palabras pasaron á los hechos, resultando aquí gravemente herido y los porteros con ligeras erosiones.

Juan Echevarría fué trasladado al hospital Provincial, después de habersele practicado la primera cura en la Casa de Socorro del distrito de la Inocua.

Denuncia

El administrador del igualatorio Médico La Independencia, ha presentado una denuncia en la Delegación del distrito de la Inocua contra el cobrador de aquella Sociedad Domingo Sánchez, por haber desaparecido con 170 pesetas que le había entregado para rendir cuentas.

Mercancía macabra

En los muelles de la estación del Norte se ha encontrado esta mañana un feto que venía en el interior de una caja procedente de los almacenes de Valladolid.

El juez de guardia se personó en aquellos muelles, disponiendo que el feto fuese conducido al Depósito judicial, y que se hagan las averiguaciones oportunas para llegar al esclarecimiento del hecho, pues se ignora quién es el remitente, por no acompañar documentación alguna á la referida caja.

Robo

En uno de los hoteles de los altos del Hipódromo, habitación de D. Rogelio Morales, se cometió ayer un robo de varias ropas y efectos.

Los ladrones, como es natural, no han sido habidos.

Los «guapos»

A petición de María Amores, ha sido detenido esta mañana un desertor del batallón de ingenieros, llamado Alberto Boller Boller, con quien había cenado la pasada noche.

María acusó á Alberto de haberla amenazado de muerte.

En poder del desertor se encontró un revólver cargado y una carta dirigida al juez, manifestando su propósito de matar á María y de suicidarse después.

Cable desprendido

La Compañía general de Tranvías sigue haciendo mangas y capirotes, sin preocuparse para nada de la seguridad del transeunte.

Esta tarde se ha desprendido otro cable del tranvía en la calle de Preciados. No ha habido que lamentar, afortunadamente, desgracias personales.

DE PALACIO

El Rey ha pasado hoy, guiado en un coche tirado por mulas, por el sitio del Pardo.

Acompañaban á S. M. que iba de paisano, sus ayudantes los Sres. Fernández Blanco y Loriga.

Regresó al Palacio en otro coche que á prevención se había mandado antes al cuartel de La Zarzuela.

Hay ha recibido en audiencia S. M. á los señores Nuncio de Su Santidad, embajadores de Alemania é Italia, conde de Peñaranda, Sres. D. Fermín Hernández Iglesias, con una comisión de La Constructora Benéfica; D. Ramón Alonso Villapadierna, con otra de San Felldé Guixols; marqueses de Vi-

llamantilla, de Perales; Sres. de Sardizabal, doctor Martínez Angel y P. Font.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

He aquí el texto del voto de censura contra el Sr. Romero Robledo, apoyado por el Sr. Junoy y que luego fué retirado:

«Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso se sirva declarar que ha visto con disgusto la conducta del señor presidente del Congreso interpretando el reglamento con lesión manifiesta de los derechos de los diputados.

Palacio del Congreso, etc.—Salmerón.—Rodríguez (D. Constantino).—Llano y Peral.—Burrell.—Trevijano.—Pi y Arsuaga.—Junoy.»

MARRECOS

Tentativa de robo en una legación

Tánger 8.—Anoche hubo una tentativa de robo en la legación alemana.

Las autoridades estaban prevenidas y lograron evitarlo.

La legación se halla guardada militarmente.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

Presidida por el Sr. Ruiz Grijalba, ha celebrado hoy el Ayuntamiento sesión ordinaria.

Aprobóse por unanimidad la moción de la alcaldía respecto al pan, de que ayer ha blamos, y discutióse un dictamen referente á la venta de leche condensada, que quedó pendiente de segunda votación por haber habido empate en la primera.

Á última hora dióse cuenta de una proposición para que se pongan filtros en todas las fuentes públicas.

NOTICIAS DE PORTUGAL

Nos escriben de Lisboa:

«Las últimas noticias recibidas de Lorenzo Marquez acaban tranquilizando respecto al estado sanitario de la Colonia, pues se han desvanecido los temores de que fuesen de peste bubónica los dos casos de enfermedad sufrida en el lazareto de Resasso Garcia por dos negros.

En Oporto se reunió on los periodistas para reclamar ante el rey y pedir á la prensa de Lisboa que secundase el movimiento de aquella ciudad, encaminado á obtener satisfacción del agravio recibido por el día en que llegó Guerra Junqueiro.»—Fabra.

BOLSA

NOTICIAZON OFICIAL DEL 8 DE JULIO DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

	Día 7	Día 8	Diferen. ^a
4 0/0 anterior			
Serie V de 50.000 p.	78 65	78 50	- 0 15
B de 25.000.....	78 65	78 55	- 0 10
C de 12.500.....	78 70	78 65	- 0 05
D de 5.000.....	78 70	78 65	- 0 05
E de 2.500.....	78 76	78 65	- 0 10
A de 500.....	78 80	78 75	- 0 05
G y H 100 y 200.....	78 80	78 70	- 0 10
Indiferentes series	78 76	78 70	- 0 06
Fin mes.....	78 70	78 65	- 0 05
Fin próximo.....			
5 0/0 amortizab.			
Serie V de 50.000 p.	97 20	97 25	+ 0 05
B de 25.000.....	97 20		
C de 12.500.....	97 25	97 25	
D de 5.000.....	97 25	97 20	- 0 05
E de 2.500.....	97 25	97 15	- 0 10
A de 500.....	97 30	97 20	- 0 10
Indiferentes series	97 30	97 15	- 0 15
Fin mes.....	97 40		
Fin próximo.....			

En diferentes series. Fin mes..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

Fin próximo..... 97 40

EDICION DE LA NOCHE

SENADO

Sesión del 8 de Julio de 1904

Abresó á las cuatro menos diez, con la acostumbrada desanimación.

Ocupan el banco del Gobierno los señores ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Agricultura.

Ruegos y preguntas

El señor conde de Casa Valencia pregunta cuándo se van á firmar tratados de propiedad literaria con las repúblicas americanas, con las que aún no existen.

El Sr. Danvila se ocupa del aprovechamiento de aguas y pregunta si, dado lo dispuesto en el artículo 160, concediendo preferencia á los riegos sobre las fábricas que utilizan el agua como fuerza motriz, tendrá el dueño de éstas derecho á indemnización cuando por ampliación de un riego aguas arriba de una fábrica, queda ésta sin agua suficiente para producir la fuerza motriz indispensable.

El señor ministro de Agricultura contesta al Sr. Danvila, manifestando que, á su juicio, deben interpretarse las preferencias que establece la ley de aguas en igualdad de condiciones, teniendo en cuenta para las nuevas actividades los derechos adquiridos.

El Sr. Aguilera reitera su ruego de que se unifique el plan de reformas de Madrid, deseando venga á la Cámara el ministro de la Gobernación para discutir este asunto.

Q.éjase después de que carezcan de agua los cuarteles de San Gil y la Montaña, perjudicando la salud pública.

Censura las más malas condiciones del hospital de epidémicos, sito en el Cerro del Pimiento, que han originado la muerte á cinco de las 12 Hermanas de la Caridad que allí prestaban sus servicios.

Solicita una reforma de la ley de San

Al maestro....

Muy compungida comparó esta tarde en la sección 2.ª una mujer, á quien se acusaba de haber lesionado en un pie á su marido, maestro de baile flamenco.

¿Origen de la disputa? Los celos. Causante de ellos, una morena «de ojos de fuego y de cimbreo tal», futura estrella del tango, dispuesta á ceder á las que brillan en Roma y Actualidades, en cuanto halla un empresario de gusto «que sepa distinguir» y contratar.

Luis Alonso, sin dudar para perder el miedo en su debut ante los tribunales, se entonó esta mañana con unas cuantas copas, que le pusieron en situación de no distinguir una muñeira de unos panaderos.

—¿Cómo se llama Vd.?—le preguntó el presidente.

Bailarin.—(sosteniéndose á duras penas). ¿Que cómo me llamo? ¡Ay, qué gracia! (al ujier): Téngame Vd. la gorra (dándosela.)

Ujier.—Guarde compostura y estese quieto. B.—¿Que me esté quieto?... Téngame Vd. la gorra.

U.—¡Silencio!

B.—Pues que no me pregunten nada.... Téngame Vd. la gorra.

Al fin, cuando tras no poco trabajo el hombre pudo enterarse de que hay notables diferencias entre un ujier y una peroba, empezó á declarar como pudo, y concluyó diciendo:

—Yo reclamo una indemnización de la señora (por su mujer), porque ya vé V. S. me ha estropeado uno de los útiles del oficio.—Y el bueno de Luis Alonso quería levantar un pie para enseñarlo, pero por más esfuerzos que hizo no le fué posible.

Con auxilio de los ujieres pudo retirarse de la Sala entre el natural regocijo del público.

Con este asunto hizo un afortunado debut el joven letrado Sr. Carrá.

Bachiller Corchuelo.

LA GUERRA

La escuadra de Vladivostok.

París 8.—Le Petit Journal publica un despacho de San Petersburgo confirmando que durante la última salida de la escuadra de Vladivostok ésta echó á pique á dos transportes japoneses.

El contratorpedero Teniente Boularoff echó á pique á dos torpederos.

Noticias de origen ruso

San Petersburgo 8. Telegramas de los generales Sakharoff y Kuropakin, recibidos ayer, señalan la situación de las tropas rusas en fecha 4 y dan cuenta de numerosos encuentros pequeños.

En el combate nocturno cerca de Tkhauouan los japoneses tuvieron 700 bajas.

El enemigo, en su marcha de reconocimiento, avanzó hasta 80 kilómetros Sudeste de Mukden, quedando sus principales fuerzas en el desfiladero de Fenchouline.

Un informe del almirante Skrydloff confirma que la escuadra de Vladivostok incendió varios buques mercantes y un cuartel en Gensan.

En el estrecho de Corea fueron echados á pique dos torpederos japoneses.

El ataque á Port Arthur

Che Fu 6.—Los japoneses ocuparon todas las alturas estratégicas en un radio de menos de siete millas de Port Arthur. Esta plaza fué bombardeada nuevamente el día 30.—Fabra.

La neutralidad de Francia y Alemania.

París 8.—Ha causado cierta sensación la noticia publicada por el periódico Petit Parisien, dando cuenta de que el japonés se ha lamentado cerca de Inglaterra de actos contrarios á la neutralidad realizados por Francia y Alemania, añadiendo que si sus observaciones no fueran atendidas recurriría al Celeste Imperio, rompiendo su alianza con la Gran Bretaña.

La misma gravedad de la noticia y el

hecho de proceder de San Petersburgo el despacho del periódico francés, hacen necesaria su confirmación.—Fabra.

Penado muerto por un centinela

Burgos 8 (440 tarde). En el penal de esta ciudad ha ocurrido un sangriento suceso.

Uno de los centinelas, al ver asomado á una reja á un penado, le ordenó por tres veces que se retirase.

Como aquí no le obedeciese, el centinela se echó el Mausser á la cara y le hizo un disparo, dejándole muerto en el acto.

El penado se llamaba Narciso Velázquez, y era de Madrid.—Mencheta.

Diputados republicanos á Madrid

Valencia 8 (5 t). En el tren correo han marchado á Madrid los diputados republicanos Blasco Ibáñez y Gil Moró.

En la estación fueron despedidos por numerosos correligionarios, á quienes dirigieron la palabra desde el coche que ocupaban.

Blasco Ibáñez dijo que Maura había violado todos los derechos, entre otros el de la inmunidad parlamentaria.

Que la minoría republicana cumplirá con su deber y que esperará que las masas sabrán hacer lo propio.

Fué muy aplaudido. En la estación había retones de la Guardia civil.—Mencheta.

El exprés de Andalucía

El exprés de Andalucía ha llegado hoy á Madrid con hora y media de retraso, por haberse inutilizado la máquina en la estación de Cárdenas.

El hospital Clínico de Barcelona

Una comisión de la Diputación provincial de Barcelona ha visitado hoy al ministro de la Gobernación, para tratar de si ha de ser dicha corporación ó el Ayuntamiento quienes se encarguen del sostenimiento del hospital Clínico de aquella capital.

Sin arma

Hay un despachoado con el Rey los ministros de Instrucción pública y Agricultura; pero no han puesto á la firma ningún decreto.

Balance del día

El presidente del Consejo, en su despacho de hoy con el Rey, ha puesto á la firma cuatro decretos resolviendo competencias.

De regreso en su despacho oficial, manifestó que los Príncipes de Asturias habían llegado sin novedad á San Sebastián, y que las huelgas de obreros agrícolas de Villalón y Rioseco habían quedado solucionadas, y que solo en alguno que otro pueblo quedaban pequeños grupos de huelguistas.

Preguntado el Sr. Maura acerca de lo que dicen algunos periódicos respecto á que si los republicanos continuaban en la actitud de ayer, se iría en plazo breve á la sesión permanente, contestó en la siguiente forma:

«No tienen razón para tomar las determinaciones de que se habla, pues no es ésta una cuestión de amor propio, sino el cumplimiento de un deber de Gobierno en el cual no estamos dispuestos á ceder. Hablar ahora de sesiones permanentes, es como si se dijera que yo me he de morir, pues todo el mundo

sabe que estoy dispuesto á utilizar cuantos medios pueda para el cumplimiento de lo que estimo una obligación.»

Estas palabras se interpretaron como indicación de que en el ánimo del Gobierno existe el propósito aludido, es decir, que si se extrema la oposición irá á la sesión permanente, cosa que confirmo luego el ministro de la Gobernación, añadiendo que hoy á primera hora se discutiría un voto de censura al Sr. Romero Robledo.

Con motivo del calor se han suspendido las recepciones de los sábados en la Presidencia del Consejo.

Ha tenido interés en el Senado la discusión de las reformas de Guerra, con la intervención del general López Domínguez, que en un discurso razonado, que fijó la atención de la Cámara, combatió la concesión de la autorización que solicita el ministro, por entender que esto constituye una merma de atribuciones á las Cortes que no debe consentirse.

En análogo sentido se expresó también el general Weyler, que con razones de carácter técnico se opuso asimismo á la autorización.

A ambos discursos contestó el ministro de la Guerra.

Poco después de las dos y media llegó al Congreso esta tarde el presidente del Consejo, dirigiéndose seguidamente al despacho del Sr. Romero Robledo, con quien conferenció durante un cuarto de hora.

Aunque guardaron reserva, de su entrevista, parece que en ella se ocuparían del voto de censura que al presidente de la Cámara presentaron anoche á última hora el Sr. Burell y los diputados republicanos.

El Sr. Maura también manifestaría al Sr. Romero Robledo que habían llegado más de treinta diputados ministeriales que se encontraban ausentes, y que se habían recibido telegramas de más de cuarenta anunciando que llegarían mañana.

El Sr. Maura volvió antes de entrar en la orden del día á conferenciar con Sr. Romero Robledo en el despacho de la presidencia de la Cámara.

A pesar de haber comenzado la sesión de hoy del Congreso por la discusión del voto de censura al Sr. Romero Robledo, que por separado publicamos bien fácil era notar que la atmósfera era de tranquilidad, pareciendo los ánimos mucho más sosegados que ayer.

La tramitación del voto de censura que apoyó el Sr. Junoy, á quien contestó desde los escaños el Sr. Romero Robledo, fué breve y ofreció escaso interés, transcurriendo el resto del tiempo destinado á preguntas en la mayor desanimación.

Al entrarse en la orden del día pobláronse los escaños y continuó el Sr. Burell su interrumpido discurso, siendo

escuchado por la Cámara con mucha atención.

El Sr. Burell insistió en la conveniencia de que se nombrase una comisión que señalara el orden de discusión de los suplicatorios.

Contestóle el Sr. Maura explicando las razones que había tenido para poner á discusión los dictámenes que están sobre la Mesa, hablando después el señor Nougues, que en su discurso se vió que sólo pretendía ganar tiempo.

Por último, el Sr. Maura, al contestarle, hizo la manifestación más interesante de la sesión, es á saber, que el Gobierno no tenía inconveniente en que se borrara todo lo pasado, siempre que se adicionara un artículo al reglamento en virtud del cual en lo sucesivo toda petición de suplicatorio que en un plazo breve de ocho á quince días, no fuera dictaminada, se entendería como concedida, terminando con esto la sesión.

La proposición del Sr. Maura causó sorpresa en la Cámara, reuniéndose en seguida los jefes de las minorías con los presidentes del Consejo y del Congreso para tomar acuerdo respecto á la propuesta del Gobierno.

En la reunión, todos los asistentes estuvieron conformes en lo esencial, conviniéndose en que mañana á las tres se reunirán nuevamente para redactar la fórmula que ha de someterse á la Cámara, para que forme parte, como apéndice, del reglamento del Congreso.

Por ello se instituye una comisión permanente para cada legislatura, en la cual tendrán representación proporcionada todas las fracciones de la Cámara.

Dicha comisión entenderá en todo lo referente á suplicatorios y los interesados tendrán derecho á ser oídos en audiencia ante ella.

La minoría republicana se ha reunido á última hora en el Congreso para conocer la fórmula aprobada.

En general se estima como un éxito del Gobierno la solución dada á esta cuestión.

CHARADA

Se pusieron á comer tres chulos en un figón y por un dos tres de pan hubo la gran discusión.

Por una un dos tercía cuatro que los tres se disputaron, después de dar muchas voces todos se desafiaron.

Con una cuatro segunda, al que era más infeliz, de un tajo le cercenaron casi toda la nariz.

Los llevaron detenidos y en el mismo calabozo se encontraba un timador muy elegante y buen mozo.

El cual, pues era instruido, les dijo: Sabe hasta un ciego, que forman cuatro y segunda tan sólo una letra en griego.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior CA NA LI LLO

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 24° sobre 0. A las doce de la tarde, 34° sobre 0. A las cuatro, 32° sobre 0. La máxima fué de 37° sobre 0. La mínima de 22° sobre 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo.

Noticias teatrales

Apolo. El domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro las celebradas zarzuelas en un acto tituladas: La corria de toros, Colegio de señoritas (por la señorita Membrives) y El puñao de rosas.

Por la noche se representarán las obras siguientes:

1.ª Los picaros celos.

2.ª El pob-e Valbuena.

3.ª Colegio de señoritas.

4.ª Los picaros celos.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Cirilo, Obispo, y Alejandro, mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago, donde á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Barragán, y por la tarde continúa la novena á Nuestra Señora del Carmen y será orador el P. Indalecio Casero.

Novenas á la Virgen del Carmen. Continúan celebrándose, y predicarán: En Santa Cruz, D. Antonio Martínez. En San José, el P. Gómez Sedano. En Santa Teresa y Santa Isabel, D. Manuel Beida.

En Santa Bárbara, el Sr. Vuelta. En el Oratorio de la Salud, D. Angel Lázaro. En San Ildefonso, D. Manuel Ibañez y don Olipriano Nieves.

En el santuario del Perpetuo Socorro continúa la novena á su Titular, predicando á las seis y media de la tarde el F. Brulio Gómez.

En la Iglesia de religiosas Descalzas Reales continúa la novena á Nuestra Señora del Milagro, predicando D. Apolinar López.

En la Catedral se celebrará misa solemne á las diez, en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y por la tarde Regina Coeli y Letanias cantadas.

En los templos de costumbre se obsecuárá á la Virgen como todos los sábados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas ó en el Olivar.

Funciones para mañana

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Gloria pura.—A las 9 3/4.—Las chismosas (estreno).—A las 11.—Venus Salón.—A las 12.—El ciego de Buenavista.

APOLO.—A las 8 3/4.—El puñao de rosas.—A las 9 3/4.—Colegio de señoritas.—A las 10 3/4.—El pobre Valbuena.—A las 12.—Los picaros celos.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—4.ª de abono.—Turno par.—(2.ª serie).—A las 9.—La figlia di madama Angot.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, 1 peseta. Círculo de hierro.

PARISH.—A las 9 1/2.—Penúltima función de la presente temporada, tomando parte los perros adivinadores de Carnées, los elefantes pantomimistas del domador mister Thompson y todos los nuevos artistas de la compañía internacional que dirige mister W. Parish.

RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1.—Patines, cinematógrafo, carrusel, columpio mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRENTA DE EL CORREO

uien contaba para defenderme de ese héroe, en vez de sostenerme, me abandonas; en vez de destruirlo, te reconcillas con él. ¿Qué hago entonces? Me declaro muerto y hago que me entierren por mediación del amigo Gorenflot; de suerte que desde aquel tiempo M. de Mayenne, que me buscaba, ya no me busca.

—¿Has tenido un valor horrible, Chicot! ¿No sabías el dolor que iba á causarme tu muerte, di?

—Sí, he tenido ese valor; pero no es tan horrible como dices, porque jamás he vivido tan tranquilo como desde que todo el mundo está persuadido de que he dejado de existir.

—Chicot, Chicot, amigo mío—exclamó el rey,—me espantas, mi cabeza se pierde.

—¡Bah! ¿y hasta hoy no lo has conocido?

—No sé qué pensar.

—¡Diablo! es preciso, sin embargo, que te fijas en alguna cosa; veamos qué es lo que tú crees.

—Pues bien, creo que has muerto y que eres un aparecido.

—Entonces miento; eres político.

—Me ocultas parte de la verdad por lo menos; pero ahora mismo, como los espectros de la antigüedad, vas á decirme cosas terribles.

—¡Ah! En cuanto á eso no digo que no. Disponte, pues, pobre rey.

—Sí sí,—continuó Enrique,—confiesa que eres una sombra evocada por el Señor.

—Confesará lo que quieras.

—Y si no es así, ¿cómo has venido por esos corredores guardados? ¿Cómo te encuentras aquí en mi habitación y á mi lado? ¿Con que es decir que ahora entra cualquiera en el Louvre? ¿Es así como se guarda á la persona del rey?

Y abandonándose Enrique enteramente al vértigo de terror que acababa de apoderarse de él, se arrojó en su lecho dispuesto á cubrirse la cabeza con sus sábanas.

—Ea, ea—dijo Chicot con un acento que ocultaba cierta compasión y mucha simpatía;—no te irrites, no tienes más que tocarme para convencerte.

—¿Con que no eres mensajero de venganza?

—¡Pardiez! ¿Tengo yo cuernos, como Satanás, ó una espada flamígera como el Arcángel Miguel?

—Entonces, ¿cómo has entrado?

—¿Vuelves á lo mismo?

—Sí.

—Pues bien; ten entendido que siempre llevo conmigo mi llave, la que tú me has dado, y que me la cuelgo al cuello para hacer rabiar á tus gentileshombres, que sólo tienen el derecho de colgársela detrás. Pues bien; con esta llave cualquiera entra, y yo he logrado entrar.

—¿Por la puerta secreta?

—Cabal.

—¿Pero por qué has entrado hoy y no ayer?

—¡Ah! es verdad, esa es la verdadera cuestión. Vas á saberlo.

Enrique se quitó las sábanas en que estaba envuelto, y dijo con el mismo acento de naturalidad que hubiera tomado un niño:

—No me digas nada desagradable, Chicot, te lo suplico encarecidamente; joh, si supieras qué placer me hace experimentar tu voz!

—Yo te diré la verdad y nada más. Tanto peor si la verdad es desagradable.

—¿Luego no es serio—dijo el rey—tu temor á M. de Mayenne?

—Todo lo contrario, es muy serio. Figúrate que M. de Mayenne ha hecho

esperanzas, cuarenta y cinco edecanes por sesenta y cinco mil escudos, la idea del gascón le pareció un hallazgo.

Y era además una novedad. Un pobre rey de Francia no suele estar siempre bien provisto de esta mercancía, tan rara aún para los súbditos. Sobre todo, el rey Enrique III, que después de haber hecho sus procesiones, peinado sus perros, alineado en su rosario las calaveras que hacían veces de cuentas y exhalado su consabida cantidad de suspiros, nada tenía que hacer.

La guardia instituida por Epernon agradó al rey más que todo, porque daría que hablar, y en su consecuencia podría leer en las fisonomías otra cosa distinta de la que estaba viendo todos los días hacia diez años desde su vuelta de Polonia.

Poco á poco, y según se aproximaba á su cámara, donde le aguardaba el ujier muy ocupado en adivinar el objeto de aquella insólita excursión nocturna, Enrique iba recapacitando sobre las ventajas de la institución de los cuarenta y cinco, y cual todos los espíritus débiles ó apocados, entreveía, conforme se iba despejando, las diversas ideas que Epernon había puesto en juego, durante la conversación que acababa de tener con él.

—A la verdad,—pensó el rey,—esta gente debe sin duda ser muy valiente, y será quizás, muy leal y decidida.

Algunos tienen figura simpática, otros tienen cara de vinagre; gracias á Dios habrá de todo.... y además, es muy hermoso eso de tener un cortejo de cuarenta y cinco espadas, siempre prontas á desenvainarse.

Enlazándose este último eslabón de sus meditaciones, con el recuerdo de las otras espadas tan fieles que tan amargamente echaba de menos, produjo en

Enrique la profunda tristeza en que recaía con tanta frecuencia en la época á que nos referimos, hasta el punto de casi poder decirse que era su estado habitual. Las duras vicisitudes de los tiempos, la maldad de los hombres y la inseguridad de las coronas en la frente de los reyes, le impulsieron por segunda vez esa inmensa necesidad de morir ó divertirse para escapar al influjo de esa enfermedad, que ya en esta época habían bautizado los ingleses, maestros en melancolía, con el nombre de spleen.

Buscó con la vista á Joyeuse, y no hallándole preguntó por él.

—El señor duque no ha vuelto todavía—dijo el ujier.

—Está bien: llama á mis ayudas de cámara, y retírate.

—Señor, la cámara de V. M. está preparada, y S. M. la reina ha enviado á decir que espera las órdenes del rey.

Enrique se hizo el sordo.

—¿Ha de comunicarse á S. M. la de poner el almohadón largo?—se aventuró á preguntar el ujier.

—No,—contestó el rey,—no. Tengo que rezar, tengo que trabajar, y además estoy malo; dormiré solo.

El ujier se inclinó respetuosamente.

—A propósito,—dijo Enrique llamándole—llevad á la reina de esos dulces de Oriente que hacen dormir.

Y entregó su bombonera al ujier.

El rey entró en su cámara, que los criados habían preparado.

Al verse en ella, echó Enrique una ojeada sobre todos los accesorios tan minuciosos, tan esmerados, de ese tocado tan extravagante que hacía poco antes para parecer el hombre más hermoso de la cristiandad, ya que no podía ser el más grande rey.

Pero ya nada le incitaba al trabajo tan forzado, al que se sujetaba antes tan ha-

NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.—ARENAL, 10 y 21, MADRID
Oviédo, Magdalena, 16.—Gijón, Corrida, 49 y 51

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.

Véanse los anteojos de roca de precisión únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más afamados doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y no siendo satisfactorio su resultado devuelvo el dinero; para más detalles pídase catálogo, se entrega gratis, se gradúa la vista para dar el grado exacto que debe usar.

Gran surtido en gemelos para teatro, campo y marinas; gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, carteras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólveres, perfumería, cepillos, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.

Verdad la exposición. Entrada libre.

CALDERAS LEINHAAS

Con circulación forzada de agua
(Privilegio alemán, núm. 74.865)

La mejor caldera multitubular que existe

TENIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES
Producción rápida de vapor.—Máximo de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m² de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor caldera para la exportación.

Recalentadores Leinhaas

para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no á los conductos de aire caliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas.

Las otras especialidades de estos talleres son: instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinerías de alcoholes, Fábricas de levadura prensada, Fábricas de cogano, Lámparas de vapor, Fábricas de curtidores, Fábricas de ácido acético, instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc.

E. LEINHAAS, Ershberg (Sajonia).—Pídanse informes

WHISKY

EL MEJOR LICOR de este nombre es el que lleva la marca
MAY DEW
cuyo propietario en Glasgow es el señor
COULEN & WANNOP
De venta en los cafés y colmados.

COMPANÍA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, cines, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	100

Esta Compañía tiene establecidos leccioneros públicos en las calles de Zurbarán, núm. 13, pte 4.ª izquierda; en la calle de las Princesas, núm. 8, pte 3.ª izquierda; Escuela de Alarcón y en el Continental Expres.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará

Leccioneros públicos

Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una pieza de madera fina.....	20
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.....	20
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

PROFESOR

Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, en su casa y á domicilio.—Honorarios módicos.
Argensola, 3, 4.ª izquierda

Viñas franco-americanas

Cinuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingeridas sobre los mejores injertos de aquellos reconocidos.

Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.
Ofrece cien mil piés de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Riparia.

También vendo LA SIN IGUAL, máquina para ingerir, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de injertos: raja, escarivana é inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.
Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quita Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

GRAN HOTEL DE LOS PLACERES

Bia de Marín (Pontevedra)

Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar.—Luz eléctrica, agua y tinte en todas las habitaciones.—Cuartos de baño y casetas para baños de mar.—Restaurante, café y fonda.—Departamentos para familias.

Para informes, dirigirse á D. AGUSTIN RODRIGUEZ Pontevedra) Marín.

TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas
Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical u horizontal.—Construcción norteamericana.

Importantes Garantías que el rendimiento de nuestras turbinas, de 50 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y nosotros á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sin merced sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez.
Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:

Sloan et C.º, 17, Rue du Louvre, Paris

VINO NOURRY

A LA VEZ
DEPURATIVO Y FORTIFICANTE

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho.

Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao
Olin y Gomar, Paris, y en todas las farmacias

ENFERMEDADES NERVIOSAS

CURACIÓN CIERTA POR EL

JARABE HENRY MURE

en Pont Saint-Espirit (Francia)

Envío gratuito de un folleto muy interesante

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tumor del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

Agencia en España: J. URLACH & Co., BARCELONA.

Cerevisina

Levadura sana de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CERREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los funiculosos, que hace desaparecer. En enfermos debilitados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CERREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CERREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispepsicos pueden usarla sin inconveniente.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas para las mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlaidos, ladrillos, pizarras, chapas de metal, ni pasta ni fieltro; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnésia ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz cenital y ventilación
Pudiéndose construir ó disponer con ellas
Terrazas, azoteas y paredes con puertas
Para detalles dirigirse á C. KINDERMANN, Arquitecto.
Herbst Strasse, Número 24.—Berlín Reutchenkendorf

HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA

Emulsión altamente eficaz

Elixir, Polvos y Pasta Dentífrica

DE LOS
PP. PP. BENEDICTINOS

De la Abadía de SOULAC (Gironde), Francia

Se hallan en todas las buenas Perfumerías Farmacias y Droguerías

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

A 0'25 LIBRO La Escritura Simplificada, por Nieto, con caracteres comunes.—Util para cartas, postales, etc.

ROB Lechaux

La sangre es la vida
El más poderoso de los depurativos
Zarzaparrilla roja
y
Ioduro potásico
Depósito en todas las farmacias
Collin & C.º Paris

65 años de éxito!
FUERA DE CONCURSO
Miembro del Jurado
Exposición Universal de
Paris 1900

Alcohol de menta DE RICQLES

Calma la sed y sana el agua.—Disipa los dolores de corazón, de cabeza, del estómago; las indigestiones, la disentería y la colera. Excelente para el uso de los dientes y la toilette. Preservativo contra las epidemias.—Exigir el nombre de RICQLES.

Licor de la Abadía DE TÉLEME

Fabricado con aguardiente de Coñac, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

Pídanse en los cafés y tiendas de vinos y licores.

A los exportadores DE FRUTOS

The Fruit Distributing Company Ltd. (Sociedad para la distribución de frutos)—Importante casa establecida para la venta de frutos en comisión. 9, Jassie Street, Covent Garden.—SUCURSAL: 33, Crispin St., London.—21, Victoria St., Liverpool.—20, Rose Place, S., Liverpool.—104, Fish St., Manchester.—72, Market, Wigan.

ASGOTAS CONCENTRADAS de Hierro Bravais

Son el remedio eficaz contra LA ANEMIA CLOROSIS y COLORES PALIDOS

El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.—No construye jamás.—No ensucian los dientes.—En muy poco tiempo procura SALUD—VIGOR—FUERZA—BELLEZA.—Solo se vende en Gotas y Píldoras, en todas las farmacias y droguerías.

El Agua de Florida

de Murray & Lammán del Perfume Universal, invariable en su calidad, permanentemente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito.—No tiene rival para el pañuelo, tocador y baño.

Santal Midy

Inofensivo, suprime el cólico, la cólica y las inyecciones. Cura los Eufos en 48 horas
Cada cápsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

róicamente. Cuanto en otro tiempo había de mujer en su organización hermafrodita había desaparecido. Enrique se asemejaba á esas viejas coquetas que cambian el espejo por un devocionario; casi le horrorizaban los objetos que le habían sido más querido.

Guantes perfumados, mascarillas de tela fina impregnadas de pastas, combinaciones químicas para rizar el cabello, ennegrecer la barba, colorear las orejas y dar brillo á los ojos, todo lo miró con indiferencia, cual lo acostumbraba hacer mucho tiempo.

—Mi cama—dijo suspirando.

Dos criados le desnudaron, poniéndole un calzoncillo de lana fina de Rusia, y alzándole con precaución le deslizaron entre las sábanas.

—¡El lector de S. M.!—gritó uno.

Porque Enrique, sujeto á largos insomnios, solía á veces dormirse oyendo leer, y todavía se necesitaba echar mano del polaco para operar el milagro, cuando en otros tiempos, es decir, primitivamente, le bastaba el francés.

—No, que nadie venga—dijo Enrique, —no quiero lector, ó que lea oraciones en su casa y las aplique por mi alma; sólo me traeréis á M. de Joyeuse, si vuelve á palacio.

—¿Pero y si vuelve tarde, señor?

—¡Ay!—replicó Enrique, —siempre viene tarde; pero á cualquier hora que sea, ¿lo oís? presentádmelo.

Los criados apagaron las velas, encendieron una lámpara de esencias que despedía llamas blancuecinas y azuladas, especie de recreación fantasmagórica de que el rey se mostraba muy apasionado desde que le dominaban sus ideas sepulcrales, y en seguida se salieron de puntillas de la real cámara.

Enrique, sereno y osado ante un verdadero peligro, sentía todos los temores

y alucinaciones peculiares á los niños y las mujeres. Tenía miedo á las apariciones y fantasmas, y, sin embargo, dejábase preocupar evocándolas, porque sintiendo el miedo se fastidiaba menos. Parecíase á aquel prisionero que, hastiado de la ociosidad de una larga prisión, respondía á los que le anunciaban el tormento:

—Bueno, eso me ocupará un momento. No obstante, siguiendo con la vista los reflejos de la luz de su lámpara, que destacaban caprichosas sombras sobre la pared, sondeando los más oscuros ángulos del cuarto, y queriendo sorprender el menor ruido que hubiera podido denunciar la misteriosa entrada de una sombra, los ojos de Enrique, fatigados con el espectáculo del día y la excursión nocturna, se cerraron, y bien pronto se durmió, ó más bien se alejó en aquella calma y en aquella soledad.

Pero cuando Enrique descansaba no era por mucho tiempo: devorado por esa fiebre sorda que gastaba su vida, así durante el sueño como en la vigilia, creyó oír ruido en su cuarto, y se despertó.

—¡Joyeuse!—preguntó—¿eres tú?

Nadie respondió.

La llama de la lámpara se había debilitado, y ya no reflejaba en el techo de ébano esculpido más que un círculo descolorido que hacía verde el oro de sus molduras.

—¡Sólo! ¡todavía sólo!—exclamó el rey en voz baja.—¡Ah! el profeta tiene razón: «los reyes deberían siempre suspirar»; mejor hubiera hecho en decir: «siempre suspirar».

Después de un momento de pausa añadió en forma de plegaria:

—¡Dios mío, dame fuerzas para estar siempre solo durante mi vida, como lo estaré después de mi muerte!

—¡Eh! ¡eh! sólo después de tu muerte

no es muy seguro,—respondió una voz seca que vibró como una percusión metálica á pocos pasos del lecho;—¿y los gusanos, para quién serán?

Aterrado el rey se incorporó en la cama, interrogando con ansiedad á cada mueble de la estancia.

—¡Oh! conozco esa voz—murmuró.

—Mas vale así—replicó la voz.

Un sudor frío bañó la frente del rey, y dijo:

—¡Apostaría algo á que es la voz de Chicot!

—Te quemas, Enrique, te quemas—respondió la voz.

Entonces Enrique, sacando una pierna fuera de la cama, percibió á cierta distancia de la chimenea, en aquel mismo sillón que una hora antes había designado á Epernon, una cabeza que alumbraba la lámpara con uno de esos reflejos rojizos que solo en el fondo de los cuadros de Rembrandt iluminan á un personaje que á primer golpe de vista cuesta trabajo distinguir.

Este reflejo descendía sobre el brazo del sillón donde se apoyaba el del personaje, después sobre su rodilla huesuda y saliente, después sobre un empuje que formaba ángulo recto con una pierna nerviosa, flaca y extraordinariamente larga.

—¡Dios me asista!—exclamó Enrique; —esa es la sombra de Chicot.

—¡Ah! mi pobre Enrique!—dijo la voz, —¿sigues siendo tan niño como siempre?

—¿Por qué?

—Porque las sombras no hablan, imbécil, puesto que no tienen cuerpo, y por consiguiente tampoco tienen lengua—replicó la figura sentada en el sillón.

—¿Luego eres Chicot?—exclamó el rey ébrio de alegría.

—No quiero decir nada sobre el parti-

cular; veremos más tarde lo que soy, verémos.

—¿Cómo! ¿No estás muerto, mi pobre Chicot?

—¡Sí tal, muerto, cien veces muerto.

—¡Chicot, mi único amigo!

—A lo menos me llevas la ventaja de decir siempre la misma cosa. ¿No has cambiado en nada, diablo!

—Y tú—dijo tristemente el rey,—has cambiado, Chicot?

—Me parece que sí.

—Chicot, amigo mío—dijo el rey sentando sus dos pies sobre el pavimento,—¿por qué me has abandonado, di?

—Porque estoy muerto.

—¿Pues no decías ahora mismo que no lo estabas?

—Y le repito.

—¿Qué significa esta contradicción?

—Esta contradicción quiere decir, Enrique, que estoy muerto para unos y vivo para otros.

—Y para mí ¿cómo estás?

—Para tí estoy muerto.

—¿Por qué estás muerto para mí?

—Es muy fácil de comprender. ¿Quieres escucharme?

—Sí.

—Tú no eres amo en tu casa.

—¿Cómo?

—Tú no puedes mandar á los que te sirven.

—¿Señor Chicot!

—No nos enfademos, ó me enfado.

—Sí, tienes razón,—dijo el rey temblando que se desvaneciera la sombra de Chicot;—habla, amigo mío, habla.

—Pues bien, tenía que despachar un asunto con M. de Mayenne, ¿lo recuerdas?

—¿Muy?

—Lo despaché; bien. Apaleó á ese capitán sin segundo; muy bien. Hace que me busquen para ahorcarme, y tú, con